

En général, on peut répéter les cautérisations tous les jours ou tous les deux jours, mais on doit attendre pour renouveler une cautérisation que l'inflammation amenée par l'opération précédente ait totalement disparu.

Si l'œil devient irritable, supporte mal les attouchements cupriques, on remplacera ceux-ci par des badigeonnages de la muqueuse, faits dans des conditions analogues, tous les jours avec un pinceau trempé dans le pétrole brut, dont j'ai indiqué les propriétés bienfaisantes.

L'irritation tombée, on reprendra les cautérisations au glycérolé de cuivre, qui bientôt aura une action curative moins énergique qu'au début; la muqueuse s'accoutumant à l'agent employé qui perd son action: on pourra substituer au cuivre des applications au pinceau des liquides que voici, qui s'emploient de même façon que le cuivre:

Glycerine neutre .....	10 grammes.
Tannin .....	1 —
Eau .....	10 —
Sublimé .....	5 centig.

ou se borner à retourner les paupières et à frotter la muqueuse tous les deux jours avec un tampon de coton hydrophile trempé dans une solution de sublimé à 1 pour 1000 (Hippel).

Le massage direct de la conjonctive à l'acide borique a donné quelques résultats à Costomiris qui le vante. Après instillation de cocaïne on retourne bien complètement les paupières, puis on les saupoudre d'une couche d'acide borique en poudre, qu'on cherche à faire pénétrer dans la muqueuse par des frictions répétées faites avec la pulpe de l'index. Les séances doivent être quotidiennes et de plus en plus prolongées à mesure que se fait l'accoutumance.

Pour traiter utilement une conjonctivite granuleuse, il faut savoir changer souvent de méthode, c'est une question de tact et d'observation de la part du médecin qui obtiendra de bons résultats, à certaines périodes de la maladie, d'un procédé qui avait à d'autres paru tout à fait inefficace.

Dans l'intervalle des cautérisations, on fera laver les yeux